



Queridos amigos y amigas,

Marzo y abril son meses especiales para la memoria nacional. El 24 de marzo recordamos la tragedia de la dictadura. Pero no de cualquier gobierno de facto: de la más sangrienta persecución de la vida y la libertad en la historia del país. Una herida que, 36 años después, sigue doliendo en los nietos cuyas identidades siguen pérdidas, y en las ausencias de los que no están. De los que ni siquiera sabemos dónde están.

Y el 2 de abril no celebramos la tragedia de la guerra sino la entrega heroica de los soldados, la gran mayoría de ellos jóvenes conscriptos con más valentía que entrenamiento, que dieron su vida por una parte aún mutilada de la soberanía nacional. Un pedazo de Patria que es mucho más que unas islas nebulosas en el extremo sur del territorio. Desde 1982, los veteranos de guerra son también las Islas Malvinas. Ellos, auténticos héroes, deben ser prioridad permanente en el recuerdo de aquella gesta y en la realidad de sus necesidades concretas.

Terminamos un 2011 con mucho trabajo y la alegría de ver una institución madura que con 20 años se consolida en la búsqueda permanente de los objetivos que llevaron a su creación. Con esa misma agenda, empezamos un 2012 con renovada energía para seguir bregando por una Argentina social, justa y equitativa. Con esa idea, esta edición llega cargada de voces que en el terreno concreto buscan soluciones reales a los desafíos de la gestión sanitaria y social. Rubén Torres, un hombre de ISALUD ahora instalado en Washington como director de Sistemas de Salud de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), nos recuerda que, a pesar del crecimiento económico sostenido de América latina, todavía hay un largo camino que recorrer en la búsqueda de la equidad en el acceso y la universalidad de la atención médica. En el mismo sentido, resumimos las intervenciones durante la presentación del informe "Aportes para el Desarrollo Humano en Argentina" realizado por el PNUD, la OPS y la Cepal, punto de partida en la búsqueda de un sistema de salud más justo e igualitario.

En sintonía con la preocupación expresada por las Naciones Unidas, que llamaron a una cumbre global sobre el tema, estuvimos con el director nacional de Enfermedades No Transmisibles del Ministerio de Salud de la Nación, Sebastián Laspiur, para conversar sobre el creciente flagelo de las enfermedades responsables del 60% de las muertes en el mundo.

Recibimos en la Universidad la oportuna visita de Juan Carlos Baura Ortega, director del proyecto Personas Mayores, Dependencia y Servicios Sociales de la Organización Iberoamericana de la Seguridad Social (OISS), quien con solidez académica y una variedad de ejemplos concretos sostuvo que "los adultos mayores también generan actividad económica y riqueza".

Antes de su regreso a España tras el final de su mandato como embajador en Buenos Aires, reconocimos a Rafael Estrella como doctor honoris causa de ISALUD. Además, charlamos con él sobre diversos temas: la crisis económica en Europa, la clave cultural de la relación binacional y la importancia de las nuevas tecnologías en la política y la gestión pública. También reconocimos la trayectoria personal e institucional a favor de la salud y la inclusión en la XX edición de los Premios ISALUD.

Y con tristeza por la pérdida humana pero con mucho orgullo por el aporte de su vida a una sociedad más justa despedimos a Silvia Chiarveti, coordinadora del Departamento de Investigación de la Universidad que falleció inesperadamente el mes pasado.

En esta primera edición de 2012 volvemos de lleno a muchos de los temas centrales de nuestra agenda institucional. Ojalá que la disfruten.

**Dr. Mario González Astorquiza**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD